
商务及经济发展局局长就支援海洋公园新拨款方案建议会见传媒开场发言（只有

中文） 
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   商务及经济发展局局长邱腾华今日（五月十一日）联同海洋公园董事局主

席孔令成和副主席刘鸣炜，就支援海洋公园的新拨款方案建议会见传媒，以下是

邱腾华的开场发言： 
 
   各位新闻界朋友、各位市民好，今日我想跟大家谈谈海洋公园的问题。今

年一月二十日，我们出席立法会（经济发展事务）委员会的会议时，曾经提交整

套有关海洋公园的未来发展计划，希望透过向立法会申请拨款，为海洋公园将来

的定位以至发展作出一系列建议。可惜的是，虽然我们获得立法会（经济发展事

务）委员会给予了初步方向，但不出一星期后，即农历新年期间，海洋公园因为

疫情而要暂时关闭，截至今日仍然未能重开。因此，我们原先向立法会或社会大

众交代我们所计划的新发展，以及希望有时间重整海洋公园的发展，这些工作一

一因为过往数月的疫情导致海洋公园关闭（而受到影响）；同时，在未来不短的

时间内，我们可能需要面对十分严峻的局面，海洋公园在营运和发展上所面对的

挑战从未如此巨大。 
 
   我们实际上与海洋公园研究过其财政状况，到了六月，其营运基本上会出

现非常大的问题，如果未能获得任何拨款的协助，海洋公园或只会面对一个出路，

就是倒闭。因此，我们与海洋公园商量后，今天向立法会财务委员会提交了一份

文件，当中（海洋公园）希望会获得政府约五十四亿元的拨款，主要进行两项工

作：一方面，当然是让海洋公园在未来十二个月内继续营运，亦好让其在这段时

间内重新确定将来的发展策略；另一方面，更为逼在眉睫的是，这笔拨款中有约

三十亿元将用以偿还一笔已到期及必须偿还的商业贷款，这次拨款亦希望将要还

给政府的款项延迟一段时间（才偿还），希望能为海洋公园解决目前逼在眉睫的

财政挑战。这两方面的工作反映海洋公园在原有计划内作出的很多安排，在过往

这段时间因为疫情的关系（而受到影响）。不单是香港和内地，全球的旅游生态

都可能面对很大改变，他们必须在短时间内，既要避免倒闭，亦要重新审订将来

的定位。 
 
   政府会在这段时间跟海洋公园透过分别和共同的工作，希望在六个月内定

出一个新方向，并在一年内逐步确立。相信很多在原先的发展计划内的元素，因

为这个疫情的关系，因为全球旅游生态情况的改变，都可能要重新审视。 
 
   当然，在原有发展计划内一些固有的（特点），例如海洋公园成立的目的、

原有的定位，以及原有的优势，我相信有不少是可以保留的。但面对如此严峻的



情况，我们亦需要 think out of the box，重新考虑海洋公园在原有角色或法定要

求以外，可能要加入不同的元素作审视。政府亦会透过跨部门工作小组来处理这

方面（的工作），包括在法例上、财务上、土地运用方面，或是将来经营（模式）

上，这些都是我们未来会审视的方向。 
 
   然而目前必须立即处理的，是在六月前，希望财委会可以同意拨款五十四

亿元，让海洋公园能渡过这难关。我们会继续向立法会议员进行解说和游说的工

作，希望在本周五能将这议程提交财委会，并在日后获得委员会拨款。 
 
   我现在邀请主席发言。  
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